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LAGUNA / 10

Decreto coloca 
prefeitura em 
contenção de 
gastos por 60 dias

48 99190-9260

LAGUNA / ROTARY FAZ REUNIÃO FESTIVA PELOS 78 ANOS / 10

FERNANDO ROSA, PRÉ-CANDIDATO
 A VEREADOR PELO PSD, VISITA ÁRE-
AS AFETADAS PELA CHUVA: 
FALTA DE INFRAESTRUTURA 
AGRAVOU SITUAÇÃO

PLACA MERCOSUL DEVE 
 MUDAR MAIS UMA VEZ PARA 
EXIBIR CIDADE E ESTADO

IMBITUBA/14

IMBITUBA/8

Moção de Congratulação reconhece Dona Dete pelos 
50 anos de dedicação à frente da Lanchonete Rosana

SECRETARIA DA FAZENDA PMI 
DA FAZ VISTA TÉCNICA AO PORTO

IMBITUBA/4

NOVAS PLACAS/3

GAROPABA/14
Na noite do último 
sábado, 13, policiais 
militares do 34º Batalhão 
de Polícia Militar (BPM) 
resgataram duas pessoas 
que fi caram ilhadas 
devido às fortes chuvas 
no bairro Encantada

IMBITUBA/7
Após a chuva e o desabastecimento: 

Procon realiza pesquisa no preço dos produtos 
comercializados na cidade

DEPUTADOS DIVULGAM RELATÓRIO COM DECISÕES SIGILOSAS DE ALEXANDRE DE MORAES / 8



Popular Catarinense - 19 de Abril/20242

PopularCatarinensw -  25/Fevereiro /202210

CERTIFICAÇÃO DIGITAL CDL

Certificação digital ágil e com o melhor preço é na CDL Imbituba. Tire suas dúvidas com 
os nossos certificadores Sergio Martins e Katz Sullyvan.

Nossos telefones: 3255 0756 / 99940 0026 / 99912 7347

Imbituba: Vereadores, Bru-
no Pacheco e Matheus 
Pereira, voltam a cobrar 

reabertura do trevo da Agua-
da e pedem respeito pela co-
munidade 

Os vereadores Bruno Pa-
checo (PSB) e Matheus Pala-
dini Pereira (PSDB) usaram 
a tribuna da Câmara de Ve-
readores na Sessão Plenária 
da última segunda-feira (21) 

para mais uma vez cobrar do 
Executivo de Imbituba a rea-
bertura do trevo de acesso ao 
bairro Vila Alvorada, fechado 
em janeiro de 2020.  

O vereador Bruno, líder da 
bancada do PSB na Câmara, 
disse em plenário que a comu-
nidade da Aguada não aguen-
ta mais esperar pela abertura 
do trevo, alertando que a mo-
bilidade de milhares de pesso-

as está sendo dificultada.  
“Porque não dão aten-

ção ao trecho mais peri-
goso do acesso Norte? 
O trecho mais perigoso 
do acesso Norte não é 
a Aguada, mas foi onde 
fizeram a intervenção? 
Porquê? Quem apon-
tou isso? Algum estudo, 
algum projeto? Porque 
que, nos outros luga-
res, trevos são instala-
dos sem projeto? Por-
que abriram a Rua Gina 
Cyrelli e Silva, no Village, 

sem projeto, sem sinalização 
em uma rodovia de mão-du-
pla? Porque que não agem lá 
no trevo indiano da Sul Norte? 
Aquilo lá é terra sem lei. Por-
que não agem ali aonde tem 
as oficinas na Volta da Taboa, 
onde em 2020 faleceu uma 
cidadã em um acidente que 
infelizmente presenciei? A 
gente vê algumas coisas que 
não têm coerência e o setor 
de Trânsito da Prefeitura não 
tem coerência! Estamos es-
perando uma resposta sobre 
o trevo da Aguada há muito 
tempo e essa resposta não 
vem, mas a gente vê uma in-
tervenção aqui, um teste em 
frente do Porto, sem projeto, 
ali. Peço apenas respeito à 
população de Imbituba que 
é quem paga os impostos!”, 
questiona o vereador.  

Bruno Pacheco em seu 
pronunciamento se refere a 
abertura da Rua Gina Cyrelli, 
no Village, dando acesso à 

Avenida 21 de junho, rodo-
via da antiga hiper modal, 
sem qualquer sinalização. O 
vereador comenta ainda so-
bre dois trechos perigosos 
da Rodovia Marieta Konder 
Bornhausen, um nas proximi-
dades da BR-101 e outro nas 
imediações da fábrica da Vo-
torantim.  

Bruno acredita que a atual 
sinalização do acesso Norte 
dá prioridade ao fluxo, au-
mentando a velocidade na 
rodovia e causando muitos 
acidentes.  

Em suas redes sociais, na 
terça-feira (22), o vereador 
comentou que após o alerta 
em seu pronunciamento na 
Sessão que houve um aci-
dente no trecho das oficinas, 
na volta da Taboa nas proxi-
midades de onde no sábado 
(19) havia ocorrido outro aci-
dente. Na terça ainda, desta-
cou o vereador, ainda houve 
outro acidente, próximo a 

empresa Sul Norte.  
“O setor de Trânsito 

não pode continuar com 
esse descaso no Acesso 
Norte”, acredita o líder 
do PSB.  

O vereador Matheus 
Paladini Pereira também 
usou seu espaço durante as 
“explicações pessoais” para 
falar sobre o trevo de aces-
so ao bairro Aguada e teceu 
sérias críticas à Secretaria de 
Mobilidade, Fiscalização e 
Controle Urbano e em parti-
cular à Superintendência de 
Trânsito.  

“Em 12 janeiro de 2020, 
a entrada para a Aguada via 
acesso Norte foi fechada na 
calada da noite e desde lá 
batalhamos para que a pre-
feitura reabra o trevo que já 
existia. E ali se iniciava uma 
verdadeira luta que envolveu 
vereadores, líderes comunitá-
rios e a própria comunidade. 
Não abriam porque faltava 

projeto, tinha projeto e inven-
tavam uma outra coisa. Final 
de semana indo para o Canto 
da Praia passei pela entrada 
do Porto e lá havia um trevo 
recém-montado; na mesma 
hora liguei para o secretário, 
na Aguada temos o proje-
to e estudo de tráfego e não 
abrem, lá abriram sem projeto 
nem nada, foi pior que eu ima-
ginava nem o secretário Vitor 
sabia, teve que ligar para o su-
perintendente Roz. Isso é uma 
vergonha, é chamar o mora-
dor da Aguada de palhaço. Pe-
diram um monte de projetos 
para Aguada, pra abrir e no 
Porto isso aí, sem nada, sem 
a autorização do secretário”, 
enfatiza o vereador do PSDB.  

VEREADORES VOLTAM A COBRAR A REABERTURA 
DO TREVO DE ACESSO AO BAIRRO VILA ALVORADA

Imbituba

Em meio a crise do Morro dos Cavalos, ministro cogita 
troca na concessionária para obras da BR-101

PALHOÇA

A visita do ministro dos Transportes Re-
nan Filho a Palhoça, na Grande Flo-
rianópolis, nesta quinta-feira (18), foi 

marcada por questionamentos em busca de 
uma alternativa a situação do Morro dos Ca-
valos. O trecho da BR-101 ficou totalmente 
interditado entre sábado (13) e segunda-feira 
(15) por conta de uma queda de barreira. 
Entre as alternativas, está um leilão, onde a 
empresa que tiver o menor preço de pedágio 
poderá assumir as obras na região. Com isso, 
há possibilidade da Arteris Litoral Sul ter o 
contrato rompido em Santa Catarina.

O ministro explicou que após serem elencadas 
as obras a serem feitas, assim como o tempo de 
contrato e tamanho da tarifa, esses dados serão 
levados ao Tribunal de Contas da União (TCU) 
para serem aferidos e, posteriormente, as con-
dições que irão à leilão.

Nós vamos levar essas condições contratuais 
à um leilão na Bolsa de Valores em São Paulo, 
para ninguém dizer “não, sob essas condições 
eu também aceitaria o contrato”. Levado o leilão 
aquele contrato, se uma outra empresa privada 
oferecer à sociedade maior vantajosidade com 
preços menores, a empresa que está aqui vai 
sair, vai receber o que ela tem a receber, sai e 
entra o novo operador que ofereceu melhores 
condições à sociedade. Este é o modelo mais ino-
vador que foi criado ao longo dos últimos anos 
no Brasil — explicou.

A vinda de Renan Filho a Santa Catarina já es-
tava prevista para a inauguração do Ponto de Pa-
rada e Descanso (PPD), também em Palhoça, no 
Km 220 da BR-101. Porém, o assunto do Morro 
dos Cavalos e a possibilidade de um túnel no lo-

cal entrou na pauta durante a visita.
O ministro destacou os investimento do gover-

no federal no setor de transportes no último ano 
e afirmou que o ministério pretende acelerar as 
obras no Estado, da mesma forma que está sen-
do feito em outras partes do país.

— Esperar a concessão findar para fazer outra 
concessão para fazer novas obras. Isto não tem 
ligação com a necessidade atual. Nós precisamos 
fazer uma discussão que permita acelerar essas 
obras, como está sendo feito no Brasil inteiro, e 
em breve faremos aqui em Santa Catarina, ou-
vindo a sociedade, a classe política e o governo 
do Estado. É assim que a gente tem promovido 
nos outros estados — destacou.

Renan também afirma que os contratos de 
concessão, como é o caso do trecho da BR-101, 
estão sem obras e não foram “confrontados” 
pelo último governo.

— Nós precisamos, numa região de serra, 
como ali no Morro dos Cavalos, fazer uma obra 
que permita segurança e fluidez, diferentemente 
do que acontece quando derrocam rochas e ter-
ra — afirmou o ministro.

Ele apontou o volume de faturamento da con-
cessão como um dos pontos de atenção, com ela 
sendo licitada com uma tarifa inicial de R$ 0,70. 
De acordo com o ministro, as obras não conse-
guiram ser sustentadas com o volume de fatu-
ramento.

Entre as soluções para o futuro do trecho esta-
ria a otimização do contrato, com a possibilidade 
de receber R$ 15 bilhões em recursos para novas 
obras em Santa Catarina. Ele ainda afirma que a 
sociedade será informada sobre as obras elenca-
das, prazo contratual e tamanho de tarifa.

Discussão sobre túnel do Morro dos Cavalos 
movimenta entidades

O diretor de operações da Arteris Litoral Sul, 
César Sass, destaca que a o túnel no Morro dos 
Cavalos não está incluindo no plano de conces-
são e que a SC-108 pode ser uma alternativa 
emergencial somente para o tráfego entre cida-
des, mas não funciona como uma solução defini-
tiva para o trecho.

— Imediatamente deve ser feito o estudo de 
início de viabilização do túnel do Morro dos Ca-
valos por conta de que qualquer investimento 
ali é paliativo. Na verdade, vários óbices ocor-
reram com a não execução do túnel, mas como 
eu disse, não está contemplado no plano de 
concessão. Precisamos contemplar. Talvez seja o 
momento de nós discutirmos a prorrogação da 
concessão da rodovia BR-101 no Trecho Norte, 
é um momento importante para incluir essa im-
portante obra no projeto de concessão — alegou 
César Sass.

Já Mário César Aguiar, presidente da câmara 
de transporte e logística da Fiesc, afirma que o 
túnel é essencial para o trecho e que há duas op-
ções para viabilizar o projeto.

— Nós temos duas possibilidades no túnel. 
Tem o processo de extensão da concessão na 
ANTT, estendendo para talvez até 15 anos, isso 
permitiria com que essa obra se diluísse com 
um prazo maior para o equilíbrio econômico-fi-
nanceiro. A segunda possibilidade é esperar até 
2032 na renovação da concessão. A que possa 
gerar o melhor resultado mais rápido é incluí-la 

na extensão da concessão prevista pela ANTT — 
afirma o presidente.

O senador Espiridião Amin (PP) aponta a to-
pografia da região e a existência da reserva in-
dígena como alguns dos fatores que dificultam 
o projeto avançar. Ele afirma, ainda, que falta a 
definição de detalhes do projeto para que o de-
bate possa ir adiante.

— Para essa solução de longo prazo, nós te-
mos que resolver a questão da reserva indígena, 
qual o tamanho dela, se ela está legitimamente 
constituída e por isso pode ser homologada, e aí 
discutir alternativa. Se o túnel tem 1300 metros, 
se tem mais do que isso, e cuidar de prover re-
cursos para isso. Mas hoje você nem sabe qual 
o tamanho que o túnel pode ter. Como eu vou 
prometer conseguir um túnel cujo tamanho e 
projeto não existe? — alega Amin.

Associando à CDL você tem acesso um rol de convênios 
e benefícios, conforme abaixo:
 Convênios para a Empresa:
- SEBRAE: Consultorias sazonais gratuitas.
- CERTIFICAÇÃO DIGITAL: Você pode realizar o certificado digital com a CDL tanto de PF quanto de PJ, de forma online 
ou presencial.
- BANCO SICREDI: Convênio de máquinas de cartão de Débito/Crédito com taxas diferenciadas para associados CDL.
- BANCO SICOOB: Convênio de máquinas de cartão de Débito/Crédito com taxas diferenciadas para associados CDL.
- MEDICINA DO TRABALHO: Desconto em exames admissionais, manutenção ou demissionais, laudos, etc.
- ASSINE ONLINE: Plataforma de assinatura eletrônica.
- PROTESTO EM CARTÓRIO: Sem custas e emolumentos cartoriais.
 
 
Convênios para Proprietários, Funcionários e seus dependentes:
Em SAÚDE:
- MEDCARE: Planos empresariais com desconto.
- UNIMED: Desconto em planos empresariais.
- TELEMEDICINA Medcare: Consultas médicas facilitadas, diversas  especialidades, com custo/benefício incrível.

 
Em EDUCAÇÃO:
- UNISUL: 40% de desconto apenas novas matriculas (exceto medicina).
- FUCAP: 10% de desconto nos cursos.
- UNIASSELVI: 10% de desconto nos cursos.
- UNICESUMAR: 10% e desconto nos cursos.

 
 
Em relação a utilização do SISTEMA DE CONSULTAS/REGISTROS, segue proposta abaixo:
 
Pacote de Consultas e Registros inicial: R$38,00
Mensalidade CDL: R$65,00
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O vereador Valdir Rodrigues (PSD) 
fez promessa em campanha elei-
toral que lutaria para que as Car-

teiras Nacionais de Habilitação- CNH’s fos-
sem expedidas em Imbituba, incluindo os 
exames de visão, psicotécnico e testes de 
direção. 

Após muitos anos de empenho, luta e an-
danças, a promessa do vereador e o sonho 
de todos os imbitubenses está se tornando 
realidade com a instalação da Circunscrição 
Regional de Trânsito - CIRETRAN em Imbi-
tuba. Com o departamento instalado, as 
Carteiras Nacionais de Habilitação – CNH´s 
serão expedidas aqui, não necessitando 
que nossos munícipes se desloquem para 
Laguna, como acontece há anos. “Imbituba 
já merecia ter o departamento e fazer suas 
CNH’s há muito tempo, e os municípios vizi-
nhos Paulo Lopes, Garopaba e Imaruí tam-
bém irão se beneficiar com a Ciretran mais 
próxima de suas cidades. Será ótimo para o 
cidadão, mais agilidade, rapidez e conforto 
ao resolver tudo mais próximo de casa” diz 
o vereador Valdir.

Com a CIRETRAN será possível realizar 
todo o procedimento de expedição de 
CNH’s, expedição de documentos de veícu-

los, licenciamentos, entre outros serviços. 
O serviço público deve acompanhar o cres-
cimento das cidades e dar condições para o 
cidadão resolver suas demandas no próprio 
município onde reside.

“Estou feliz demais em poder dizer a to-
dos que conseguimos trazer a CIRETRAN e 
que dentro de poucos dias poderemos fa-
zer as carteiras de habilitação aqui e que 
continuarei lutando por uma cidade ainda 
melhor, com mais recursos para o cidadão. 
Agradeço a todos que lutaram comigo nes-
sa causa” finaliza o vereador.

O Porto de Imbituba lançou na se-
gunda-feira (21) o  Programa de 
Prevenção de Alcoolismo no Tra-

balho Portuário. A iniciativa é uma parce-
ria da comunidade portuária de Imbituba 
(Órgão Gestor de Mão de Obra - OGMO 
Imbituba, SCPAR Porto de Imbituba, sin-
dicatos dos trabalhadores e operadores 
portuários) como resultado da adesão ao 
Programa Trabalho Seguro, do Tribunal Re-
gional do Trabalho da 12ª Região. 

A cerimônia que marcou o início das 
ações foi realizada em frente à base do pro-
grama, um contêiner adaptado localizado 
ao lado do Cais 1. Contou com a presença 
de representantes do OGMO, da Autorida-
de Portuária, do Sindicato dos Operadores 
Portuários de Imbituba (SINDOP) e Traba-
lhadores Portuários Avulsos (TPAs). O ges-
tor regional do Programa Trabalho Seguro, 
juiz do trabalho, Dr. Ricardo Jahn, também 
participou do ato.

A iniciativa, que agora faz parte do dia a 
dia das ações preventivas do Porto de Im-
bituba, engloba campanhas de conscienti-
zação, por meio de materiais informativos, 
e aplicação de testes de bafômetro, por 
amostragem, antes de iniciar cada turno 

operacional. 
Conforme explica o Diretor Executivo do 

OGMO, Gilberto Barreto, o programa con-
cretiza o atendimento às reivindicações 
dos próprios trabalhadores, desejosos de 
um ambiente de trabalho mais seguro. “Ele 
começa atuando educativamente, mas já 
impedindo de trabalhar os que forem de-
tectados positivos no exame do bafôme-
tro”, ressalta Barreto.

INSTALAÇÃO DA CIRETRAN 
É REALIZADE EM IMBITUBA

Porto de Imbituba lança Programa de Prevenção 
de Alcoolismo no Trabalho Portuário

Imbituba Imbituba

CCR é citada em denúncias 
do Bilhete Único

Entre as concessões administra-
das pelo Brasil está a do trecho 
sul da BR-101, o que inclui a ex-

ploração das praças de pedágio
Uma reportagem do Uol publicada 

na última semana abordou uma situ-
ação suspeita no transporte públi-
co da maior cidade da América La-
tina. Dados inéditos obtidos pela 
reportagem revelam que os re-
passes do Bilhete Único (BU), em 
2022, foram quatro vezes maiores 
para as concessionárias do que 
para Metrô e CPTM, as empresas 
públicas que gerem parte das li-

nhas.
“O BU é a principal fonte de re-

ceita tarifária para as operadoras 
desse tipo de transporte. No ano 
passado, o valor total arrecadado 
chegou a R$ 7 bilhões. Só que, pe-
los contratos, as concessionárias 
levam vantagem na hora de sacar 
sua fatia desse bolo. Metrô e CPTM 
vêm por último e têm ficado, lite-
ralmente, com as sobras”, revela o 
texto, assinado por Juliana Sayuri.

A matéria cita expressamente: 
“Responsável pela operação das li-
nhas de trem 8-Diamante e 9-Esme-

ralda desde 2022, a ViaMobilidade, 
empresa do grupo CCR, é uma das 
que tem prioridade nos saques”.

O Grupo CCR foi criado em 1999, 
a partir da unificação de ações 
detidas por grandes grupos nacio-
nais: Andrade Gutierrez, Camargo 
Corrêa e Soares Penido. Entre as 
concessões administradas pelo 
Brasil está a do trecho sul da BR-
101, o que inclui a exploração das 
praças de pedágio em Laguna (km 
298), Tubarão (km 344), Araran-
guá (km 404) e São João do Sul (km 
457).

PEDÁGIO
NOVAS PLACAS AUTOMOTIVAS
Placa Mercosul deve 
mudar mais uma vez para 
exibir cidade e estado

A Comissão de As-
suntos Econômicos 
(CAE) aprovou, na 

terça-feira, 16, o Projeto 
de Lei 3.214/2023, que 
defende que placas de 
veículos voltem a exibir o 
estado e o município de 
registro no Brasil. Agora, 
a proposta seguirá para 
votação na Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ). O autor do PL é o 
senador Esperidião Amin 
(PP-SC).

De acordo com o rela-
tor, informações como 
estado e município podem 
facilitar a identificação de 
um veículo em situações 
irregulares por parte das 
autoridades de trânsito. 

“As polícias rodoviárias, 
agentes de tráfego e ou-
tros órgãos de fiscalização 
dependem dessa informa-
ção para realizar seu tra-
balho de forma eficiente e 
precisa”, afirma Amin.

Ouro ponto defendido 
pelo autor da nova lei é o 
“senso de identidade re-
gional e pertencimento”. 
O senador destaca que 
algumas leis de trânsito 
são regionais, e uma placa 
com identificação poderá 
evitar acidentes decorren-
tes da não familiaridade.

Se aprovada, a medida 
entrará em vigor um ano 
depois da sua publicação e 
valerá apenas para novos 
emplacamentos.



Popular Catarinense - 19 de Abril/20244  

LINHA COMPLETA  | NOVOS E SEMINOVOSAPPLE

(48) 99634-3077

FERNANDO ROSA, PRÉ-CANDIDATO 
A VEREADOR PELO PSD, VISITA 
ÁREAS AFETADAS PELA CHUVA: 
FALTA DE INFRAESTRUTURA 
AGRAVOU SITUAÇÃO

IMBITUBA
Nos últimos dias, a cidade de Imbituba foi 

duramente atingida pelas fortes chuvas, 
deixando um rastro de destruição em vá-

rios bairros. O pré-candidato a vereador pelo PSD, 
Fernando Rosa, decidiu agir diante da situação pre-
ocupante e visitou diversos locais afetados para 
avaliar os estragos e ouvir as demandas da popu-
lação.

Durante sua visita, Fernando percorreu os bair-
ros São Tomás, Boa Vista, Sagrada Família, Vila 
Santo Antonio e Nova Brasília, onde constatou a 
gravidade da situação. Em muitas áreas, a falta de 
obras estruturantes de infraestrutura, como pavi-
mentação e drenagem, ficou evidente, agravando 
os impactos das chuvas. Além disso, a ausência de 
saneamento básico tem contribuído para a inten-
sificação dos problemas enfrentados pelos mora-
dores.

Em algumas localidades, o estado de abandono 
por parte do poder público municipal é evidente. A 
falta de manutenção e investimento em infraestru-
tura básica tem deixado os moradores vulneráveis 
às intempéries climáticas, gerando indignação e 
descontentamento.

Fernando Rosa, em sua visita às áreas afetadas, 
demonstrou solidariedade com os moradores e 
se comprometeu a levar as demandas levantadas 
para discussão no âmbito político. Como cidadão 
Imbitubense, Fernando enfatizou a importância de 
políticas públicas eficazes e investimentos adequa-
dos em infraestrutura para garantir a segurança e 
o bem-estar da população de Imbituba.

A visita de Fernando Rosa aos bairros atingidos 
pelas chuvas em Imbituba ressalta a urgência de 
medidas para enfrentar os desafios relacionados à 
infraestrutura e ao saneamento básico na cidade. 
É fundamental que os gestores públicos atuem de 
forma proativa para solucionar os impactos das 
condições climáticas desfavoráveis e garantir uma 
melhor qualidade de vida para todos os cidadãos.
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Vereador investigado por 
‘rachadinha’ é alvo de mandado 
na cidade mais populosa de SC

IMBITUBA

IMBITUBA
Desde a madrugada do último 

sábado (13), as equipes da Se-
cretaria Municipal de Infraestru-

tura (SEINFRA) trabalham para corrigir 
os estragos provocados pela chuva. Os 
maiores problemas foram registrados 
na região norte do município, mais es-
pecificamente, nos bairros de Nova 
Brasília, Alto Arroio, Arroio, Araçatuba 
e Ibiraquera.  Muitas estradas ficaram 
intransitáveis.

Para corrigir os problemas, as equi-
pes do município trabalham em forma 
de mutirão. Inclusive, as atividades se 
estenderão no fim de semana, para que 
as vias e áreas alagadas possam ser re-
cuperadas. Nesta quarta-feira (17), 16 
máquinas intensificaram o trabalho, 10 
no bairro de Nova Brasília e seis entre o 
Arroio e Ibiraquera.

“Hoje, graças a Deus, o sol voltou e 
os trabalhos puderam ser, efetivamen-
te, intensificados. Nós estamos com 
bombas esvaziando as áreas alagadas 
e as nossas equipes estão trabalhando 
muito para recuperar as vias públicas. 
Nós vamos, inclusive, fazer um mutirão 
no sábado e no domingo para acelerar 
a recuperação das vias danificadas para 
deixá-las adequadas ao fluxo de nossos 

cidadãos”, disse o Prefeito de Imbituba, 
Rosenvaldo da Silva Júnior.

Decisão de manter 
a ‘saidinha’ foi por 
motivos humanitá-

rios e constitucionais, se-
gundo o ministro da Justiça

Nesta quinta-feira, 11, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou o pro-
jeto de lei aprovado pelo 
Congresso que restrin-
ge a saída temporária de 
presos, conhecida como 
“saidinha”, porém, vetou 
uma parte do trecho que 
proibia a liberação dos de-
tentos para visitas a fami-
liares em datas comemo-

rativas.
“Por motivos humanitá-

rios e por motivos cons-
titucionais, o governo 
decidiu preservar apenas 
e tão somente a possibili-
dade de o preso que está 
no regime semiaberto 
visitar a família, porque 
consideramos que esse é 
um benefício que facilita, 
que permite, isso em to-
dos os países civilizados, a 
reinserção social”, disse o 
ministro da Justiça, Ricar-
do Lewandowski.

Ainda segundo o minis-

tro, o veto é “limitado” 
e afeta 118.328 presos. 
A decisão será publica-
da nesta sexta-feira (12) 
no Diário Oficial da União 
(DOU)

O projeto sobre o fim da 
saída temporária de presos 
foi aprovado no Congresso 
no fim de março, em vota-
ção simbólica.

Os deputados decidiram 
manter as alterações feitas 
no Senado, que construiu 
um texto mais flexível do 
que o aprovado anterior-
mente pela Câmara.

Município intensifica 
os trabalhos para recuperar 
as vias depois da chuva

PUBLICAÇÃO LEGAL
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Após a chuva e o desabastecimento: 
Procon realiza pesquisa no preço dos 
produtos comercializados na cidade

Pé de maconha de 15 kg é 
apreendido na Serra e suspeito 
diz: ‘consumo pessoal’

Governo de SC 
assina ordem 
de licitação das 
obras do 
Aeroporto da 
Serra Catarinense

IMBITUBA

SÃO JOAQUIM/SERRA CATARINENSE CORREIA PINTO

Por conta do excesso de chuva dos 
últimos dias, que interrompeu a BR-
101 e atrasou o abastecimento de 

mercadorias nos estabelecimentos da re-
gião, o Procon de Imbituba decidiu realizar 
uma força-tarefa para combater possíveis 
abusos nos preços dos produtos que são 
comercializados na cidade.

A iniciativa de monitorar os preços foi, 
justamente, para impedir variações nos 
valores dos gêneros alimentícios que eram 
comercializados antes dos temporais e do 
desabastecimento.

O superintendente do Procon advertiu 
que, apesar de não haver tabelamento de 
preços no país, o Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC) tem dispositivos que coíbem 
práticas abusivas de preços.

Ele explicou, ainda, que, para um produ-
to subir de valor e de forma brusca, é ne-

cessário que haja um motivo justo. O que, 
no caso de calamidade pública, não se jus-

tifica.
Neste primeiro momento, é importante 

uma campanha de conscientização, tanto 
para os vendedores, quanto para os consu-
midores, afinal, o livre comércio tem limite, 
sobretudo, em um momento de colapso.

“O que queremos é garantir que não 
tenhamos abusos na comercialização de 
produtos neste momento tão preocupante 
para a cidade, que foi atingida pelas fortes 
chuvas”, reiterou João Miguel Nolasco.

Em caso de flagrante desrespeito 
com o Código de Defesa do Con-
sumidor, o PROCON de Imbituba 
pode ser acionado através do nú-
mero, (48) 3355-8100 – ramal 8112 
– ou pelo e-mail: procon@imbituba.
sc.gov.br.

A Polícia Civil de São 
Joaquim, na Serra 
catarinense, apre-

endeu quatro pés de ma-
conha que totalizaram 16 
quilos que estavam plan-
tados no quintal de uma 
casa. Apenas um dos pés 
tinha mais de 2,5 metros 
de altura, estava repleto 
de flores e pesava aproxi-
madamente 15 kg.

A operação foi deflagra-
da no início da manhã de 
terça-feira logo após um 
atendimento de local de 
crime pelos policiais civis da 
Comarca de São Joaquim. 
Após o atendimento, os 
policiais iniciaram diligên-
cias, que culminaram em 
uma “biqueira” no Morro 
do Lagarto, no município, 
já conhecida pelos agentes 
da DIC.

Ao chegarem no local, 
diversos indivíduos, ao vi-
sualizarem a chegada da 
Polícia, tentaram se evadir, 
mas foram contidos rapida-
mente pelos policiais civis. 
Após deter e dominar todo 
local, os policiais encon-
traram na casa uma varie-
dade grande de drogas, 
(maconha, crack e cocaína), 

balanças de precisão, ano-
tações para o tráfico, além 
de objetos que haviam sido 
furtados em uma loja no 
centro de São Joaquim na 
noite anterior.  Diante dos 
fatos, quatro indivíduos fo-
ram conduzidos e autuados 
em flagrante delito pelos 

crimes de tráfico de drogas, 
associação para o tráfico e 
receptação.

Na quarta-feira (17), em 
continuidade as ações rea-
lizadas no dia anterior, haja 
vista que na casa havia sido 
encontrada uma porção de 
“skunk” (maconha poten-
cializada, na forma de flor), 
em diligências os policiais 
encontraram a casa onde 
ela estava sendo produ-
zida. No local, da rua, em 
frente à casa, foi possível 
avistar dois grandes pés de 

maconha, da planta Canna-
bis Sativa. 

O proprietário estava 
em casa e foi detido pelos 
policiais. Indagado sobre 
os pés de maconha, ale-
gou que se tratava de cul-
tivo utilizado apenas para 
seu consumo pessoal. No 
quintal ainda foram loca-
lizadas mais duas plan-
tas menores, totalizando 
quatro pés de maconha.

Um dos arbustos pos-
suía mais de 2,5 metros 
de altura, e pesava aproxi-
madamente 15 kg (quinze 
quilos) e estavam repletos 
de flores, que é a parte 
comercializada. Os quatro 
pés de maconha apreendi-
dos totalizaram 16 quilos.

O indivíduo também 
foi preso e autuado em 
flagrante delito pelo cri-
me de tráfico de drogas, 
na modalidade vender, 
semear e cultivar plantas 
em desacordo com deter-
minação legal. A Polícia 
Civil de Santa Catarina 
reitera o seu compromis-
so com a sociedade Joa-
quinense de combater o 
crime em todas as suas 
formas. 

 

 

 

 

 

 

Após uma semana da entrega do projeto 
técnico de melhorias no Aeroporto Regio-
nal da Serra Catarinense, em Correia Pinto, 
o governador Jorginho Mello, assina nesta 
sexta-feira (19), a ordem de licitação das res-
pectivas melhorias. O ato será no salão de 
embarque do aeroporto.

Prevista para às 14 horas, a solenidade 

também deve contar com a presença do 
Secretário de Estado dos Portos, Aeropor-
tos e Ferrovias, Beto Martins e a Deputada 
Federal e da Secretária de Estado da Saúde, 
Carmen Zanotto. O govenador pousará com 
uma aeronave e virá à região, especialmente 
para o ato.

Desde abril de 2022, o Aeroporto da Serra 
Catarinense opera com voos regulares para 
São Paulo. No ofício enviado à Associação 
Empresarial de Lages (Acil), o governador 
convida todos os prefeitos, uma vez que a 
assinatura da ordem de licitação decidirá a 
empresa responsável pela obra de melhorias 
do local.

O projeto técnico de engenharia foi desen-
volvido pela equipe da Amures e prevê mo-
dernizar o terminal do Aeroporto da Serra 
Catarinense e atrair novas companhias aé-
reas, colaborando para o desenvolvimento 
econômico da região e, principalmente, para 
o turismo.
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Secretaria da Fazenda PMI da faz Vista Técnica ao Porto
SC/PAR/IMBITUBA

Na manhã de 
quarta-feira (17), 
os servidores da 

Secretaria da Fazenda da 
Prefeitura Municipal de 
Imbituba realizaram uma 
Visita Técnica ao Porto 
de Imbituba. A Fazenda 
estabelece a política e 
administração tributária 
e financeira do municí-
pio, além de realizar o 
planejamento e a execu-
ção orçamentária.

“O Porto de Imbituba 
é importante para o 
município, como por 
exemplo, somente em 
2023 foram gerados 
milhares de empregos e 
uma arrecadação para 
o município, somente 
de ISS (Imposto sobre 

Serviço) de mais de 50 mi-
lhões de reais”, destacou o 
Secretário da Fazenda Rob-
son David e complementa, 
“por isso é importante, tra-
zermos os servidores para 
conhecer de perto o funcio-
namento do Porto, não só 
através dos números, mas 
também dos serviços reali-
zados”.

Os servidores foram re-
cepcionados pelo Diretor 
Jurídico e Regulatório da 
SCPAR, Christiano Lopes 
de Oliveira, que realizou 
uma apresentação sobre os 
movimentos e as mudanças 
que o Porto vem apresen-
tando e a projeção para os 

próximos anos. “A integra-
ção de Porto e Cidade vai 
além da arrecadação. Busca-
mos resolver o problema da 
sujeira, ampliar as entradas 
do Porto para diminuir o 
congestionamento, além de 
várias ações para que a ativi-
dade portuária não prejudi-
que o bem estar da socieda-
de”, destacou Christiano.

“O convívio saudável com 
a cidade faz com que a ati-
vidade portuária cresça ao 
longo do tempo. E entende-
mos que o Porto quer ajudar 
a cidade a crescer, pois mu-
nicípio que arrecada bem, 
faz creches, melhora a saúde 
e a infraestrutura do muni-
cípio”, destacou o Chefe de 
Gabinete Emanoel Matos.
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Vereadores participam de debate sobre insta-
lação da internet 5G no sul do Estado 

Na quinta-feira (17), o vereador Michell Nunes (PSL) jun-
to com o vereador suplente, Matheus Gelinski (PSDB), par-
ticiparam da Audiência Pública realizada pela Câmara Mu-
nicipal de Criciúma para debater a instalação da internet 
5G no sul do Estado.  

O encontro, proposto pelo vereador de Criciúma Nícola 
Martins (PSDB), contou com a presença de vereadores e 
prefeitos da região, do Deputado Estadual e membro da 
Comissão de Economia, Ciência, Tecnologia, Minas e Ener-
gia da Alesc, Bruno Souza (NOVO), representantes das ope-
radoras Vivo, Tim e Claro e também da Associação Catari-
nense de Tecnologia (ACATE). 

O padrão 5G, 20 vezes mais rápido que o 4G, oferecerá 
internet de alta velocidade em todas as capitais do país até 
o dia 31 de julho de 2022. Para os demais municípios há 
um cronograma para a instalação nos próximos anos, mas 
para isso, suas legislações devem estar em conformidade 
com as normas para o recebimento da nova tecnologia. Em 
novembro de 202, a Unifique junto com a Copel, formaram 
o Consórcio 5G da região Sul do Brasil (PR, SC, RS) para a 
instalação.  

Segundo o vereador Michell, a audiência serviu para 
trazer uma visão regional da pauta e desmistificar alguns 
questionamentos quanto ao 5G. “Queremos que Imbituba 
saia na frente e atualize sua legislação, pois mesmo com 
um cronograma para a chegada do 5G, se a cidade estiver 

com a legislação pronta antes das demais, ela pode ter uma 
vantagem na hora da instalação. Estamos trabalhando e 
estudando a adequação da lei necessária para nas próxi-
mas semanas levá-la ao plenário da Câmara Municipal de 
Imbituba”, afirma o vereador. 

 Ainda de acordo com o vereador, a nova tecnologia afe-
tará diretamente no dia a dia da população, proporcionan-
do uma comunicação mais veloz, contribuindo para servi-
ços online como aulas à distância e telemedicina. Também 
facilitará a implementação de projetos inovadores nos 
municípios, tornando-os verdadeiras Smart Cities (cidades 
inteligentes). 

“O presidente da Câ-
mara, vereador Elísio 
Sgrott, e o vice-prefei-

to do município, Clésio do 
Marcão, estiveram reunidos 
com o deputado José Milton 
Scheffer, que garantiu atra-
vés de emenda os recursos 
necessários para a aquisição 
do equipamento”

 O presidente da Câ-
mara de Vereadores de 
Imbituba, vereador Elísio 
Sgrott, e o vice-prefeito 
de Imbituba, Antônio 
Clésio Costa, estiveram 
em Florianópolis na últi-
ma terça-feira (22) reu-
nidos com o deputado 
estadual do PP, José Mil-
ton Schaeffer, em Floria-
nópolis.  

O encontro aconte-
ceu no gabinete do de-
putado, na Assembleia 
Legislativa do Estado, e 

serviu para tratar de as-
suntos importantes para 
o município, entre eles, 
viabilizar recursos para a 
aquisição de uma máqui-
na retroescavadeira que 
deve equipar a patrulha 
mecanizada agrícola da 
Secretaria de Agricultura 
e Pesca da Prefeitura de 
Imbituba.  

“O equipamento será 
muito útil e deve auxiliar 
nos trabalhos de drena-
gem, na manutenção de 
estradas e dos caminhos 
de pesca, na construção 
de açudes entre outros 
importantes serviços, 
beneficiando especial-
mente os agricultores fa-
miliares e pescadores ar-
tesanais do município”, 
destacou Elísio Sgrott.

Além do presidente do 
Legislativo e do vice-pre-

feito, estiveram presen-
tes à reunião, o secretá-
rio municipal de Desen-
volvimento Sustentável, 
Agrícola e da Pesca, Die-
go Leopoldo.  

O presidente da Câma-
ra informou que a publi-
cação da portaria com a 
destinação dos recursos 
deve ser publicada em 
meados de março.  

“O deputado Zé Mil-
ton destacou que já em 
março será publicada a 
portaria com a destina-
ção dos R$ 400 mil via 
Emenda Parlamentar de 
seu gabinete para a Pre-
feitura Municipal de Im-
bituba; em ato contínuo, 
a Prefeitura publicará o 
edital da licitação para 
a aquisição da máquina, 
uma retroescavadeira 
com cabine”, finaliza Elí-

12  “Acompanhe os principais destaques do Lesgislativo de Imbituba”

Progressistas de Imbituba buscam recursos para a aquisição de 
retroescavadeira para a Secretaria de Agricultura e Pesca

Deputados divulgam 
relatório com decisões 
sigilosas de Alexandre 
de Moraes

INTERNACIONAL/ESTADO UNIDOS

“Parlamentares republicanos compilaram uma série 
de despachos do ministro do STF contra 150 perfis no 
X, antigo Twitter

Parlamentares americanos divulgaram um relatório 
sobre supostos ataques à liberdade de expressão no 
Brasil em decisões judiciais que determinaram aderru-
bada de contas nas redes sociais. O Comitê Judiciário 
da Câmara norte-americana tornou públicas, inclusive, 
decisões sigilosas do Supremo Tribunal Federal (STF).

São citados 150 perfis do antigo Twitter que tive-
ram remoção determinada pelo ministro Alexandre de 
Moraes. O grupo é formado, em sua maioria por opo-
sitores do governo de Joe Biden e diz que as decisões 
mandavam remover os perfis por eles serem contrários 
ao governo Lula.

Porém, haviam exemplos na lista, ainda em 2022, de 
contas que compartilhavam notícias falsas sobre diver-
sos assuntos, entre eles, as eleições do ano em ques-
tão.

Presidido pelo deputado republicano Jim Jordan, co-
nhecido por ser próximo de Donald Trump e polêmico 
parlamentar – que solicitou ao X acesso às decisões ju-
diciais que envolviam a rede social -, o comitê afirmou 
que o relatório seria um alerta à Casa Branca, e cobrou 
uma manifestação do departamento de Estado sobre 
o assunto.”
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Decreto coloca prefeitura em 
contenção de gastos por 60 dias

Rotary faz reunião festiva 
pelos 78 anos

Trabalhador cai do sétimo andar de 
prédio e fica gravemente ferido 

LAGUNA

LAGUNA

CRICIÚMA

Um decreto assinado pelo prefei-
to Samir Ahmad (sem partido), 
publicado nesta quarta-feira, 

17, pôs a prefeitura de Laguna em re-
gime de contenção de gastos. A medida 
entrou em vigor na segunda-feira, 15, e 
vale por 60 dias, com possibilidade de 
ser prorrogado.

A normativa diz que há a necessida-
de de “continuidade das ações já em 
andamento no município com vistas à 
contenção de despesas, otimização dos 
recursos existentes e qualificação do 
gasto público, primando pela eficiência 
na gestão pública”.

Ainda reforça que a medida visa “pre-
servar os empregos e manter a regu-
laridade dos pagamentos em dia aos 
servidores públicos municipais, tido 
como prioridade absoluta para a gestão 
municipal, bem como assegurar o paga-
mento a fornecedores, no menor prazo 
financeiramente possível”.

Um dos motivos para edição do de-
creto é o ajuste para que as finanças se 
enquadrem na Lei de Responsabilidade 
Fiscal. Entre as medidas definidas estão:

suspensão, de forma temporária, de 
concessão de novas gratificações, den-
tre outros benefícios estabelecidos na 
Lei Municipal que impliquem em au-
mento de despesas aos cofres do mu-
nicípio, ressalvados as situações de ne-
cessidade excepcional de interesse pú-
blico e em caso de calamidade pública;

suspensão, de forma temporária, de 
concessão de diárias ou de adianta-
mento de diárias, salvo quando expres-
samente autorizadas previamente pela 

Secretaria de Fazenda, Administração e 
Serviços Públicos ou pelo Gabinete do 
Prefeito, com exceção dos servidores 
da Secretaria Municipal de Saúde, res-
ponsáveis pelo transporte de pacientes 
para tratamento fora do domicílio, o 
qual deverá ser autorizado previamen-
te pela Secretaria Municipal de Saúde;

suspensão, de forma temporária, de 
participação dos servidores públicos 
municipais em treinamentos, seminá-
rios e cursos, de forma presencial, sal-
vo casos excepcionais com autorização 
prévia da Secretaria de Fazenda, Admi-
nistração e Serviços Públicos ou do ga-
binete do Prefeito;

contenção do consumo de energia 
elétrica e do uso de linhas telefônicas 
em todos os órgãos da Administração 
Municipal;

controle e racionalização da aquisição 
e consumo de materiais de expediente 
e limpeza;

Ainda define a proibição da realização 
de horas extras, exceto nos casos de ur-
gência ou emergência, em atividades 
cuja descontinuidade cause prejuízos 
aos serviços públicos ou aos cidadãos, 
desde que justificadas pelo secretário 
da pasta. Exceções ao decreto serão de-
terminadas pela Secretaria de Fazenda, 
Administração e Serviços Públicos.

Os órgãos da prefeitura também 
devem elaborar estudos para renego-
ciação de contratos, diminuir a cele-
bração de aditivos, reavaliar licitações 
em curso cujos resultados não foram 
divulgados, e analisar a necessidade 
de celebrar novos convênios e os gas-
tos com pessoal.

O Rotary Club de La-
guna realiza uma reu-
nião festiva na noite 
desta quinta-feira, 18, 
para comemorar o ani-
versário de fundação 
da entidade. São 78 
anos.

O clube lagunense faz 
parte da organização 
Rotary Internacional, 
com 119 anos de ativi-
dades e presença em 
mais de 200 país. Em 
todo o globo, são mais 
de 1,4 milhão de volun-
tários.

“Em Laguna busca-
mos ações tentando 
melhorar a vida das 
pessoas através de 
nossas atividades. São 
inúmeras nossos pro-
gramas para ajudar 
pessoas e acima de 
tudo instituições ca-
rentes. O Rotary é uma 
rede global de líderes 
comunitários, amigos e 
vizinhos que veem um 
mundo onde as pesso-
as se unem e entram 
em ação para causar 
mudanças duradou-
ras em si mesmas, nas 
suas comunidades e no 
mundo todo”, comenta 
o ex-presidente e ex-
-governador do Distrito 
4651, Nilson Algarves.

A entidade é um dos 
clubes de serviço mais 
tradicionais do municí-
pio e é responsável por 
desenvolver uma série 
de ações solidárias em 
prol de famílias de bai-
xa rentabilidade e de 
instituições filantrópi-
cas, bem como promo-
tora de parcerias com 
poder público, iniciati-
va privada e entidades 
organizadas.

O encontro ocorre a 
partir das 20h, no salão 
de festas do residencial 
Luxor, no Mar Grosso. 
O jantar é por ade-
são por R$ 50/convite. 
Mais informações: (48) 
9 8812-8899.

Saiba mais

O Rotary Laguna foi 

fundado em 20 de abril 
de 1946. Surgiu em 
uma época que Laguna 
ainda vivia os momen-
tos do auge econômi-
co, acompanhava a 
chegada do rádio e ti-
nha um porto carvoei-
ro. Logo em seu início, 
a instituição já mostrou 
apoio à banda União 
dos Artistas na constru-
ção de sua nova sede e 
com auxílio financei-
ro para o então Asilo 
de Mendicidade Santa 
Isabel. Também contri-
buiu para a implanta-
ção da primeira torre 
de TV na cidade para 
captar sinais da extin-
ta TV Piratini, de Porto 
Alegre (RS), e para que 
o Sul fosse ligado à La-
guna pela BR-59 (hoje, 
BR-101).

Um trabalhador, de 32 anos, so-
breviveu após cair do sétimo 
andar de um edifício localizado 

no bairro Cruzeiro do Sul, em Criciúma, 
no Sul catarinense. A ocorrência foi re-
gistrada na manhã desta quinta-feira 
(18).

Segundo o Saer/Sarasul (Serviço Ae-
romédico Policial), o homem estava 
realizando a manutenção da parte ex-
terna da construção quando despencou 
em cima de um carro, que estava esta-
cionado na garagem.

Ele apresentava uma fratura grave no 
quadril, com perda de sangue impor-
tante dentro da cavidade pélvica. Com 
o auxílio do Corpo de Bombeiros, a víti-
ma foi encaminhada ao hospital São Jo
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ELI 
GARCIA

Não estamos no período de Nara mas o Todai-ji está
 
O templo da música eletrônica Todai-ji, com grande influência sobre o Japão, com base no Estado da glorio-

sa Dinastia Tang, está preparando mais 
uma celebração da música eletrônica. 
Não estamos no período de Nara, nem 
somos da civilização chinesa, entretanto 
a magia da Todai-ji nos transporta. A de-
coração e estrutura é linda e emoldura 
os belos eventos que lá são realizados. 
Dia 11 de Maio, várias atrações já foram 
contratadas, e você pode ter certeza de 
que a sonzeira será já a partir do warm 
up. Um passarinho verde me falou que 
uma das atrações é o Chemical Surf. 
Anota na agenda, convida a galera que 
dia 11 você tem um encontro marcado 
com a diversão. 

 

Bloqueios no Morro 
dos Cavalos 
acontecem bem 
mais de 10 anos pelo 
mesmo motivo

 
A vergonha na cara dos nos-

sos governantes é incrível 
heim. O impacto causado na 
economia, e no tempo de vida 
das pessoas é incrível. Estou 
falando da queda de barreiras 
que acontece no Morro dos 
Cavalos. São mais de 10 anos 
que acontecem estes bloqueios 
e pelos mesmo motivos. A em-
presa que administra o pedágio 
e aquela região, não deu a as-
sistência para aquelas pessoas 
que ficaram trancadas na fila. 
Até mesmo o desvio por Anitá-
polis que salvaria muita gente, 
está com 23 km de estrada de 
chão, por puro descaso por par-
te dos políticos locais. 

GATA DA SEMANA

Valéria Itamar se despedindo muito bem do ve-
rão, que já nos deixa saudades
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A melhor opção para movimentação
 de graneis no Sul do Brasil.
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GAROPABA
Após receberem um chamado via Central Regional de 

Emergência (CRE), as próprias vítimas solicitaram so-
corro ao tentar retornar para casa com seu automóvel, 

ficando presas devido às fortes chuvas em uma área alaga-
da com correnteza, sendo puxados para uma cachoeira. Ao 
se aproximarem do local, os policiais, cabos Ricardo, Palma 
e Fernanda, e o soldado De Souza, encontraram a via com-
pletamente inundada e com correnteza intensa devido a um 
córrego próximo. Rapidamente, eles seguiram a pé até o local, 
onde o nível da água chegava à cintura. No caminho, recebe-
ram assistência de um amigo das vítimas que estava com uma 
caminhonete, facilitando a aproximação até onde as pessoas 
estavam. No local, encontraram as vítimas, um pai e sua filha, 
segurando-se em uma árvore com o veículo parcialmente sub-
merso. Os policiais utilizaram cordas para atravessar com se-
gurança até as vítimas, devido ao aumento do nível da água e 
da correnteza naquele ponto, alcançando êxito na operação. 
Após o resgate, o Corpo de Bombeiros chegou ao local para 
prestar os cuidados necessários e garantir o bem-estar das ví-
timas, que foram liberadas momentos depois.

Na última segunda-feira, dia 15 de 
abril, o Plenário da Câmara de 
Vereadores de Imbituba teste-

munhou um momento especial de reco-
nhecimento e celebração. Foi entregue a 
Moção de Congratulação nº 1/2024, de 
autoria do vereador Michell Nunes, em 
homenagem a Nildete de Carvalho Oli-
veira, carinhosamente conhecida como 
Dona Dete, pelos 50 anos de dedicação à 
frente da Lanchonete Rosana, um marco 
na história do Município de Imbituba.

Os 50 anos de empreendimento não 
apenas representam uma conquista co-
mercial, mas também contam uma his-
tória de resiliência, superação e compro-
misso com a comunidade. Tudo começou 
após a grande enchente de 1974, na ci-
dade de Tubarão/SC, quando o casal Sér-
gio Duarte Oliveira e Nildete de Carvalho 
Oliveira decidiram mudar-se para Imbitu-
ba, motivados pela implantação da ICC – 
Indústria Carboquímica Catarinense. Foi 

então que adquiriram a Lanchonete Ro-
sana, inaugurando-a em 24 de dezembro 
de 1974.

Inicialmente voltada para o público 
turístico, especialmente os surfistas que 
frequentavam a Praia da Vila, a Lancho-
nete Rosana logo se tornou um ponto de 
referência não só pela qualidade de seus 
lanches, sucos e vitaminas, mas também 
pela calorosa acolhida proporcionada por 
Dona Dete e sua equipe. Com a chegada 
de profissionais da ICC, a lanchonete ex-
pandiu seus serviços, passando a oferecer 

também almoço e jantar, suprindo uma 
demanda na época escassa na cidade.

O reconhecimento público do exce-
lente atendimento veio rapidamente, 
quando em 1976 a Lanchonete Rosana foi 
agraciada com o primeiro lugar na cate-
goria “Lanchonete” durante uma soleni-
dade realizada no Jangadeiro. Além disso, 
a integração entre o estabelecimento e o 
município fortaleceu-se ainda mais atra-
vés do apoio ao time de futebol de campo 

“3 de Outubro”, que conquistou a Copa 
Arizona sob a liderança do Senhor Luiz da 
Farmácia.

No entanto, em 18 de maio de 1978, 
um trágico acidente na BR 101 interrom-
peu o sonho de prosperidade com o fa-
lecimento de Sérgio Duarte de Oliveira. 
Diante dessa adversidade, Dona Dete, en-
tão viúva aos 37 anos, com três filhos para 
criar, demonstrou uma determinação ina-
balável ao decidir continuar à frente do 
empreendimento. Desde então, ela tem 
mantido o legado da Lanchonete Rosana, 
sem perder um dia sequer de trabalho.

Os anos seguintes foram marcados por 
intensa dedicação, desafios e conquistas, 
com Dona Dete liderando com firmeza e 
perseverança. Reconhecida por sua gen-
tileza, bondade, humildade, honestidade 
e exemplo de luta, ela se tornou um ícone 
para os trabalhadores locais, clientes e 
toda a comunidade de Imbituba e muni-
cípios vizinhos.

Além de seu impacto no cenário co-
mercial, a Lanchonete Rosana também 

deixou sua marca na história cultural de 
Imbituba, sendo o local de nascimento 
de eventos como o “Sambão”, posterior-
mente adotado pelo saudoso Senhor Nel-
son Figueiredo, além de contribuir para o 
surgimento do bloco “Vai Quem Pode” e 
da escola de samba “Império Central”.

Hoje, aos 84 anos, Dona Dete é verda-
deiramente uma vencedora e uma inspi-
ração para todos, com meio século de de-
dicação e integridade à frente da Lancho-
nete Rosana. Seu legado é celebrado não 
apenas por sua família, mas por toda uma 
comunidade que reconhece e valoriza sua 
trajetória de vida exemplar.

Moção de Congratulação reconhece Dona Dete pelos
 50 anos de dedicação à frente da Lanchonete Rosana

“Acompanhe os principais destaques do Legislativo”

Na noite do último sábado, 
13, policiais militares do 34º 
Batalhão de Polícia Militar (BPM) 
resgataram duas pessoas que 
ficaram ilhadas devido 
às fortes chuvas no bairro 
Encantada em Garopaba 
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Investimento de R$ 587 milhões em avançada unidade 
de processamento de carnes visa a atender os merca-
dos interno e externo. Unidade poderá gerar até 700 

empregos diretos.
A Aurora Coop – terceiro maior grupo agroindustrial 

brasileiro da proteína animal – inaugurou nesta terça-feira 
(16), no Bairro Efapi, em Chapecó, uma das maiores e mais 
avançadas indústrias de processamento de carnes do Bra-
sil. Designado de IACH II (Indústria Aurora Coop Chapecó 
II), o empreendimento amplia a presença da cooperativa 
no segmento de industrializados. O projeto exigiu inves-
timentos totais da ordem de R$ 587 milhões (sendo R$ 
245 milhões em máquinas e equipamentos industriais), 
entre recursos próprios e financiamento junto ao BNDES/
FINEP. O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo 
Sul (BRDE) é um parceiro histórico nos investimentos da 
cooperativa. Dos recursos investidos na nova unidade, R$ 
156 milhões tiveram financiamentos operacionalizados 
pelo banco.

O presidente do BRDE, João Paulo Kleinübing, esteve 
presente na cerimônia de inauguração, e reforçou a im-
portância do momento. “Essa iniciativa representa um 
marco significativo para a economia local e para o setor 
de processamento de carnes no Brasil. A parceria entre a 
Aurora Coop e o BRDE demonstra o compromisso com o 
desenvolvimento sustentável e a qualidade na produção 
de alimentos”, ressalta.

O presidente Neivor Canton destaca que a diversificação 
do portfólio busca fortalecer a posição da Aurora Coop no 
mercado brasileiro e, também, como player global. “É fun-
damental investir na produção e lançar linha de produtos 
inovadores, gerando valor para os nossos produtores ru-
rais cooperados, colaboradores, clientes e consumidores, 
sem esquecer da gestão sustentável da cadeia produtiva”, 
assinalou.

Nova unidade

O novo complexo industrial ocupa uma área territorial de 
aproximadamente 15 hectares inseridos dentro uma gleba 
com 241 hectares. O conjunto é formado por 37 edifica-
ções (industriais, administração, suporte e tratamento de 
efluentes), totalizando área construída de 31.402 metros 
quadrados.

Os produtos se destinam para os mercados interno e 
externo, com previsão de exportação para o Reino Unido, 

Emirados Árabes Unidos (EAU) e União Europeia (UE). O fa-
turamento  da nova indústria está projetado em R$ 86,2 
milhões/mês, o que incrementará a receita operacional 
bruta da Aurora Coop para 2024 em 4,2%.

“A parceria impulsiona o desenvolvimento econômico, 
a criação de empregos, o aumento da produção e a ge-
ração de renda. O BRDE compartilha o compromisso 
da Aurora Coop com a sustentabilidade e a qualidade. 
Essa colaboração permite que a cooperativa alcance 
seus objetivos de maneira eficiente. Os investimentos 
conjuntos fortalecem toda a cadeia produtiva, desde 
os produtores rurais até os consumidores finais. Essa 
relação de confiança e cooperação é essencial para o 
sucesso contínuo da cooperativa”, ressalta o diretor de 
Acompanhamento e Recuperação de Crédito do BRDE, 
Mauro Mariani.

A nova indústria da Aurora Coop possui um elevado 
grau de automação, presente em todas as etapas do 
processo produtivo, em diferentes níveis, atingindo a 
robotização ao final das linhas. A fábrica foi projetada e 
construída de forma a garantir a qualidade do processo e 
evitar o contrafluxo. Entre os diferenciais tecnológicos des-
tacam-se a linha de formação com alta precisão de peso e 
formato; o congelamento por leito fluidizado; a equaliza-
ção de temperatura com uso de nitrogênio; o sistema de 
grelhamento dos produtos; e os fornos de cozimento que 
garantem maior sabor e qualidade dos produtos cozidos.

A automação é plena no setor de embalagens, com ro-
bôs, empacotadoras, controles rigorosos de pesagem e 

geração de etiquetas. Diferenciais de sustentabilidade es-
tão presentes na nova planta industrial, com a utilização 
de cavaco como fonte de biomassa. Proveniente de flores-
tas próprias de eucalipto, plantadas no entorno da fábrica, 
essa alternativa reduz o consumo de lenha e aumenta a efi-
ciência na geração de calor e vapor. Embalagens, por outro 
lado, são do tipo monocamada, facilitando o processo de 
reciclagem.

A capacidade instalada para produção diária é de 176 
toneladas de empanados, 88 toneladas de cozidos, 14,3 
toneladas de desfiados, totalizando um volume de 278,3 
toneladas/dia com operação em três turnos (22 horas 
trabalhadas). Com uma média de 25 dias trabalhados, a 
produção mensal atingirá 4.400 toneladas de empanados, 
2.200 toneladas de cozidos e 357,5 toneladas de desfiados, 
totalizando 6.957,5 toneladas/mês. A nova indústria atingi-
rá plena capacidade de produção em até sete anos.

Foram gerados de imediato 354 empregos diretos para 
iniciar as diversas linhas de produção. Porém, o quadro 
funcional chegará a 700 trabalhadores – quando atin-
gir a plenitude produtiva – com a indústria operando de 
segunda-feira a sábado, em três turnos. Quatro linhas de 
produção já estão ativas: frango desfiado, peito de frango 
cozido (íntegro, cubos e tiras), empanados grandes forma-
dos e empanados pequenos formados e cortes íntegros. A 
fábrica foi projetada prevendo a futura instalação de uma 
quinta linha, que poderá ser complementar às linhas exis-
tentes ou possibilitar a industrialização de novos produtos 
do mix da empresa.

COM PARCERIA DO BRDE, Aurora inaugura moderna unidade industrial

Polícia Civil de SC 
apreende mais de 
R$ 8,9 milhões no 
combate à corrupção

De acordo com o delegado-geral, Ulisses 
Gabriel, a PCSC tomou decisões estraté-
gicas privilegiando a investigação e a in-

teligência policial que, com apoio da tecnologia, 
resultou na otimização de processos e de resulta-
dos. Em crimes complexos como a corrupção, em 
2023 foram apreendidos R$ 6,6 milhões, o que re-
presenta um aumento de 2.782,3%, se compara-
do a igual período do ano anterior. No ano passa-
do também foram cumpridas 25 prisões, 212,5% 
a mais do que em 2022. O número de buscas su-
biu em 48,1% com o cumprimento de 194 man-
dados. As operações policiais também cresceram 
187,5%, se comparado ao ano de 2022. Ao todo 
foram 23 operações.

A CECOR/DEIC também divulgou dados promis-
sores com relação às ações de repressão a atos de 
corrupção, no primeiro quadrimestre, no estado 
de Santa Catarina. Nos primeiros quatro meses 
deste ano, mais de R$ 2,3 milhões de valores fo-
ram apreendidos nas operações envolvendo este 
tipo de crime.

Outro dado relevante é o aumento de 85,7% 
no número de pessoas presas por atos de corrup-
ção com 13 prisões. As buscas e apreensões tam-

bém revelam o aumento de 504,5% totalizando 
133 mandados cumpridos (contra 22 no primeiro 
quadrimestre de 2023). Entre janeiro e abril des-
te ano, a CECOR/DEIC realizou 13 operações po-
liciais, aumentando a produtividade em 333,3%.

DEIC/SC

O balanço da Coordenadoria de Combate à Corrupção (CECOR/DEIC) 
da Polícia Civil de Santa Catarina divulgado nessa quarta-feira, dia 
17, apontou que mais de R$ 8,9 milhões em valores foram apreen-

didos nos últimos 16 meses, nas operações policiais de repressão à corrup-
ção realizadas pela CECOR/DEIC, em Santa Catarina.
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